

Info-Mail

Geht an: Mitglieder des VSLSZ

23. April 2024

Vorstandssitzung

Der Vorstand des VSLSZ traf sich am 22. April 2024 in Schindellegi zu einer Vorstandssitzung. Gerne informieren wir dich kurz zum Inhalt dieser Sitzung.

Austausch mit Priska Hellmüller-Luthiger, Prorektorin Weiterbildung und Dienstleistungen a.i.

Prisca Hellmüller hat den Vorstand über Entwicklungen und Neuigkeiten im Zusammenhang mit dem Weiterbildungsangebot an der PHSZ informiert. Speziell zu erwähnen sind die folgenden Punkte:

- **Neue Ausbildung zur Schulleitung (DAS):** Es ist angedacht, dass die Ausbildung zur Schulleitung an der PHSZ in Zukunft als Diplomlehrgang (DAS) angeboten wird. Dies ist Teil der Bemühungen, das Weiterbildungsangebot zu optimieren und den Bedürfnissen der Teilnehmerinnen und Teilnehmer noch besser gerecht zu werden. Bis zur vollständigen Umsetzung der Neugestaltung wird eine Zwischenlösung für die Ausbildung zur Schulleitung (DAS) angeboten. Es sollen in Zusammenarbeit mit einer anderen PH der Zentralschweiz Module besucht werden, um den Abschluss DAS zu erlangen.
- **Neue Studiengangsleitung gesucht:** Im Zuge dieser Veränderungen sucht die PHSZ eine kompetente und engagierte Person, die die Leitung des neuen Studiengangs konzipiert und dann auch übernimmt. Die Stellenanzeige wurde bereits veröffentlicht.
- **Ausbau des Aussenstandorts Pfäffikon:** Der Aussenstandort Pfäffikon soll neu definiert und am Standort der Kantonsschule ausgebaut werden. Dies ermöglicht es der PHSZ, ihre Präsenz in dieser Region zu stärken und ein noch breiteres Spektrum an Angeboten anzubieten.

Austausch zur Thematik «Lehrermangel im Kanton Schwyz»

Der Vorstand des VSLSZ hat sich zur aktuellen Thematik des Lehrermangels im Kanton Schwyz ausgetauscht. Es wurden Inhalte für den Austausch mit dem Regierungsrat sowie dem Amt für Volksschulen und Sport besprochen.

Aufschalten «Stellen-Tickers» zur Anzeige offener Lehrpersonenstellen an den Volksschulen des Kantons Schwyz

Der Vorstand des VSLSZ hat einen «Stellen-Ticker» initiiert, um die breite Öffentlichkeit über die aktuell offenen Lehrpersonenstellen im Kanton Schwyz zu informieren. Mit der Einführung eines Stellen-Tickers möchten wir das Ausmass des Lehrpersonenmangels im Kanton Schwyz verdeutlichen und gleichzeitig Transparenz schaffen. Der Stellen-Ticker wird regelmässig aktualisiert und zeigt die offenen Lehrpersonenstellen im Kanton Schwyz an. Hierzu werden die Hauptschulleitungen kontaktiert, um die aktuellen offenen Stellen abzufragen. Diese Informationen werden auf den Webseiten des VSLSZ sowie dem LSZ veröffentlicht. Ebenso werden diese den Printmedien zugänglich gemacht. Wir hoffen sehr,

dass diese Initiative dazu beitragen wird, die Dringlichkeit der Situation zusätzlich hervorzuheben. Anbei ein Bild des Tickers:



Momentan **fehlen** an den Volksschulen des Kantons Schwyz für den August 2024 noch **16 Klassenlehrpersonen!**
Das bedeutet, dass rund 280 Kinder ohne Lehrperson wären.

Zudem konnten die folgenden Stellen noch nicht besetzt werden.

37 Schulische Heilpädagogen

21 Fachlehrpersonen

Ausserdem unterrichten im Moment **30 Personen ohne ein entsprechendes Diplom.**

Generalversammlung VSLSZ

Wir laden dich herzlich zur bevorstehenden Generalversammlung des VSLSZ einladen. Die Generalversammlung wird am **Mittwoch, den 29. Mai 2024, um 17:00 Uhr in Sattel an der Primarschule** stattfinden. Diese Versammlung bietet eine gute Gelegenheit, um über aktuelle Themen zu diskutieren, wichtige Entscheidungen zu treffen und über die Zukunft unseres Verbandes zu diskutieren. Wir freuen uns daher auf eine rege Teilnahme und dein Mitwirken. Eine offizielle Einladung mit allen relevanten Informationen sowie einem Anmeldeformular wird dir in Kürze zugesandt. Bitte halte dir diesen Termin frei. Wir hoffen auf eine zahlreiche Teilnahme und eine konstruktive Zusammenkunft.

Im Namen des Vorstandes VSLSZ

Daniel Schraven